

Univ.- Prof. Michael Fischer

Leiter der Research Unit für Qualität und Ethik im Gesundheitswesen

Institute of Public Health, Medical Decision Making and Health Technology Assessment
Department of Public Health, Health Services Research and Health Technology Assessment
UMIT - University for Health Sciences, Medical Informatics and Technology
Eduard-Wallnoefer-Zentrum 1, 6060 Hall i.T., Austria

Michael Fischer arbeitet als Wissenschaftler für das Institut für Public Health, Medical Decision Making und Health Technology Assessment an der UMIT - Universität für Health Sciences, Medical Informatics and Technology in Hall i. T., Austria. Er ist der Leiter der Research Unit für Qualität und Ethik im Gesundheitswesen.

Prof. Fischer hat an der UMIT seit dem Jahr 2006 den Lehrstuhl für Qualitätsmanagement inne und ist dort Leiter der Forschungseinheit für Qualität und Ethik im Gesundheitswesen. Zudem leitet er das Referat für Leitbildkoordination und Qualitätsmanagement in der St. Franziskus-Stiftung Münster, einer konfessionellen und gemeinnützigen Krankenhausgruppe in Deutschland, die derzeit 15 Krankenhäuser unter ihrem Dach hat.

Prof. Fischer studierte katholische Theologie, Erziehungswissenschaften und Soziologie in Tübingen. Promoviert und habilitiert hat Prof. Fischer an der Universität Wien. Es folgten weitere Studien an der TU Kaiserslautern (Master Total Quality Management) und Forschungsaufenthalte an der Theologischen Hochschule Bielefeld (gefördert durch die Volkswagenstiftung).

Im Hinblick auf das Gesundheitswesen beschäftigt sich Prof. Fischer insbesondere mit Fragen der Qualität, der Bedeutung von Qualitätsmodellen, einer wertebasierten Unternehmensgestaltung von Gesundheitseinrichtungen und deren Herausforderungen aus einer ethischen Perspektive. Ein wichtiges Forschungsanliegen ist die Frage nach dem Profil und der Identität kirchlicher Einrichtungen im Gesundheitswesen. Ein weiterer Schwerpunkt gilt der Zukunft der Krankenhausseelsorge und die Bedeutung der spirituellen Dimension in der Versorgung bedürftiger Menschen.

Prof. Fischer ist für seine Habilitationsschrift 'Das konfessionelle Krankenhaus' sowohl mit dem Lorenz - Werthmann Preis des Deutschen Caritasverbandes als auch mit dem Preis zu Förderung des Dialogs zwischen Wirtschaft, Ethik und Religion, verliehen von der Industriellenvereinigung Österreichs und der Katholisch-Theologischen Privatuniversität Linz, ausgezeichnet worden.

Prof. Fischer arbeitet in verschiedenen Ethikgremien mit und nimmt Lehraufträge an unterschiedlichen Universitäten und Fachhochschulen in Deutschland und Österreich wahr.